

B A B I

P E N D A H U L U A N

A. Latar Belakang Masalah

Allah SWT. menciptakan alam semesta beserta isinya ini, tiada lain hanya diperuntukkan manusia, dan manusia bisa memanfaatkannya untuk kelangsungan hidupnya. Dengan segala kemampuannya manusia berusaha untuk menciptakan suatu tujuan yang amat penting yaitu : Untuk menciptakan masyarakat adil dan makmur dengan melaksanakan pembangunan, sebagaimana yang telah dicita-citakan bersama. Di dalam memenuhi kebutuhan sehari-hari, manusia tidak terlepas dari bantuan orang lain. Hal ini sudah menjadi kodrat manusia, baik dalam bidang Mu'amalah atau dalam bidang lainnya. Dalam bidang Mu'amalah misalnya : Sewa-menyewa, jual-beli, hutang-piutang dan sebagainya. Misal dengan adanya hutang-piutang manusia bisa saling memenuhi kebutuhan antara satu dengan yang lain, sehingga tercipta suatu kehidupan yang rukun, aman dan damai.

Di dalam agama Islam sendiri sudah diajarkan suatu tata cara hutang-piutang yang baik, sebagaimana telah difirmankan Allah SWT. dalam surat (2) Al-Baqoroh :

beberapa lembaga perkreditan rakyat kecil yang berada di Desa Janti Kecamatan Papar Kabupaten Kediri. Di dalam BKD sistim kreditnya ringan tanpa menggunakan jaminan, hanya kepercayaan saja. Adapun tujuan dari pada BKD adalah untuk meningkatkan taraf hidup masyarakat desa (khususnya desa Janti). Dengan memberikan kredit ini akhirnya dapat memacu kegiatan ekonomi mereka. Jadi tujuan daripada BKD secara garis besarnya untuk mengetaskan kemiskinan.

Adapun ketentuan - ketentuan yang diperlakukan dalam pelaksanaan BKD yang terdapat di Desa Janti Kecamatan Papar Kabupaten Kediri, diantaranya : Pelaksanaan BKD dikelola oleh tiga orang komisi dengan perincian komisi I dijabat oleh Kepala Desa, komisi II dan III dijabat perangkat desa atau pemuka masyarakat yang semua itu mempunyai hak dan kewajiban yang berbeda, nasabah harus warga setempat, adanya bunga, tanpa jaminan dan sistim kreditnya dibagi beberapa tahapan misalnya : mingguan, selapanan, bulanan dan musiman.

Melihat dari pelaksanaan BKD dengan ketentuan yang dilakukan, maka timbul permasalahan yang perlu sekali untuk dikaji dengan cermat. Adapun permasalahannya ialah : Bagaimana aturan-aturan hutang-piutang pada Badan Kredit Desa (BKD) di Desa Janti Kecamatan Papar

Kabupaten Kediri dan bagaimana tinjauan hukum Islam tentang pelaksanaan hutang-piutang pada BKD di Desa Janti Kecamatan Papar Kabupaten Kediri, selama tahun 1995.

B. Identifikasi Masalah

Dari paparan latar belakang di atas dapat dipahami, bahwa masalah pokok yang dikemukakan di atas adalah "Sistim pelaksanaan kredit pada Badan Kredit Desa (BKD) di Desa Janti Kecamatan Papar Kabupaten Kediri". Agar dalam penulisan dan pengembangan skripsi ini mendapat gambaran yang lebih kongkrit, maka sangat perlu adanya identifikasi masalah, diantaranya sebagai berikut :

1. Tentang aturan-aturan hutang-piutang pada Badan Kredit Desa (BKD) di Desa Janti Kecamatan Papar Kabupaten Kediri.
2. Tentang upaya Badan Kredit Desa (BKD) untuk membantu mengentaskan kemiskinan khususnya pada warga Desa Janti Kecamatan Papar Kabupaten Kediri.
3. Tentang tinjauan hukum islam terhadap pelaksanaan hutang-piutang pada Badan Kredit Desa di-

- a. Pengelolaan data dengan cara editing, yaitu :
Pemeriksaan kembali semua data-data yang diperoleh dari pelaksanaan hutang-piutang pada Badan Kredit Desa (BKD) di Desa Janti Kecamatan Papar Kabupaten Kediri, terutama dari kelengkapan keterbacaan, kejelasan makna, kesesuaian dan keselarasan antara satu dengan yang lain serta keseragaman satuan atau kelompok data.
- b. Pengorganisasian data, yaitu : Bahan-bahan pengorganisasian data kemudian dianalisis untuk merumuskan diskripsi tentang pelaksanaan BKD serta kepastian hukumnya.

Dari analisis ini diharapkan merupakan jawaban dari pertanyaan-pertanyaan pada perumusan masalah di muka juga sekaligus merupakan pembahasan dari riset.

H. Metode bahasan hasil penelitian

Setelah selesai menganalisis data, maka langkah selanjutnya adalah : Pembahasan terhadap data-data yang telah dianalisis, metode yang dipakai dalam pembahasan skripsi ini adalah sebagai berikut :

1. Methode Induktif :

Methode ini digunakan untuk menguraikan data yang bersifat khusus kemudian ditarik suatu kesimpulan yang bersifat umum tentang pelaksanaan kredit pada Badan Kredit Desa (BKD) di Desa Janti Kecamatan Papar Kabupaten Kediri, selama tahun 1995.

2. Methode Komperatif :

Methode ini digunakan untuk membandingkan antara pelaksanaan kredit dalam bentuk uang yang dilakukan oleh Badan Kredit Desa (BKD) kepada penduduk Desa Janti Kecamatan Papar kabupaten Kediri, dengan kredit atau hutang-piutang yang ada dalam Islam, kemudian disimpulkan ada atau tidaknya penyimpangan-penyimpangan didalamnya.